
第８回米原市定例教育委員会 
 

日 時：平成１８年 ８月２１日 
１３時３０分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎   
 ３階 第２委員会室 

 
 
出席者 教育委員：松嶌委員長 山岡委員 戸田委員 丸本委員 瀨戸川教育長 

教育委員会：清水部長 
学校教育課：安田課長 
生涯学習課：世森課長 
文化スポーツ振興課：中井課長 
教育総務課：中谷課長 丸本課長補佐 

書 記 教育総務課：二之宮 
 
 
 
１）開会あいさつ 
          松嶌委員長 
 
２）議事 
 
議案第２３号 米原市一般会計補正予算（第３号教育関係）について 
 
教育総務課予算を中谷課長より概要説明 
 
学校教育課予算を安田課長より概要説明 
 
生涯学習課予算を世森課長より概要説明 
 
文化スポーツ振興課予算を中井課長より概要説明 
 
戸田委員：伊吹山中学校の漏水はいつごろ発見したのか。 
安田課長：昨年度より漏水は発生していたが、原因が把握できず、漏水は続いていたが、

入念に調査したところ、旧プールを取り壊したときに通っていた管が原因で漏

水が発生している可能性があることが判明した。 
山岡委員：プール関係で緊急に対応が必要な箇所はないのか 
中谷課長：プールの蓋が固定できていない箇所が数箇所、吸い込み防止が設置されていな

い箇所が数箇所あるが、いずれも重量等で固定されており容易に吸い込まれる

ことはないため、安全性については問題ない。現在のところ、使用はないが、

防火用水として貯水しており、排水できないため、次回使用前の清掃時に対応

を実施する方向で考えている。 
松嶌委員長：学校と時期を十分協議したうえで対応していただきたい。 
中井課長：B＆G のプールについては蓋も固定されており、吸い込み防止も設置されている

ため問題ない。 



戸田委員：補正予算を見ると、公民館は指定管理を導入した場合のほうが高くなるのでな

いか。 
世森課長：人件費が総務課で計上されてくるため、合計では削減されてくる。 
松嶌委員長：いぶき幼稚園を増築し、０、１歳児の保育を実施する場合、預かり保育はな

くなるのか。 
安田課長：新施設の長時間部という形に変更となる。 
松嶌委員長：旧来の預かり保育は１週間単位で急遽、預かり保育を利用できたが、長時間

部では対応できないのか。 
瀨戸川教育長：長時間部で同じ内容で対応できる。 
 

承認 
 
議案第２４号 後援名義使用承認について 
 
・第４３回教育者研究会 
・平成１８年度宿泊体験活動「森っ子集まれ！」 
松嶌委員長：宿泊体験は年何回開催されるのか。 
安田課長：年１回のみ開催と確認している。 
 
・平成１８年度米原市 PTA 研修会 
松嶌委員長：PTA 協議会には教育委員は出席したほうがよいのか。 
世森課長：案内させていただくので都合よければ出席いただきたい。 
 

承認 
 
 
３ その他 
 
米原市公の施設における指定管理について 
 
世森課長より概要説明 
 
松嶌委員長：米原公民館の指定管理者 FIELD は市直営の頃より米原公民館の事業等に係わ

っていたのか。 
世森課長：直営の時代から事業等に係わっていた。 
松嶌委員長：指定管理を導入して運営費は抑えられているのか。 
世森課長：維持費等に大差はないが、人件費は抑えられている。 
松嶌委員長：勤務者は低賃金で働いているのか。 
世森課長：臨時職員の人件費がなくなり抑えられていると考えられるが、直営の場合と金

額的に人件費を比較するのは難しい。 
松嶌委員長：意欲をもって公民館の運営をしていただけるとよい。 
山岡委員：更新する場合の手続きはどのように実施するのか。また、その基準はあるのか。 
世森課長：現在の指定管理者に期間経過後に更新する場合は、特定となるが、条例による

根拠が必要となるため、根拠として、現在までの実績により特定管理者となる

と考えている。 
山岡委員：口頭による判断だけでよいのか。 



世森課長：アンケートや業務報告等を通して判断材料とする。また、今年度、山東公民館

を特定管理者としたので、米原公民館等の更新の際にも準じた形で実施してい

きたいと考えている。 
松嶌委員長：薬草の里文化センターは米原、近江公民館のように１年間の試用的期間を設

けずいきなり５年の指定管理とするのか。 
世森課長：基本的に公募の場合は５年との規定があり、米原、近江公民館は例外的に認め

られていたため今回は通常とおりの実施となる。 
松嶌委員長：薬草の里文化センターは指定管理者として希望する者はあるのか。 
世森課長：公募であるので、現在のところは不明である。 
山岡委員：前回は、指定管理導入が決定してから教育委員会に諮られたので、今回は手続

きを十分確認していただき前回のように遺漏がないようにしていただきたい。 
世森課長：事務手続きは教育委員会で確認した内容を市長決裁し進めていく形をとる。 
瀨戸川教育長：前年の導入の際には、教育委員会で決定した内容を議会に提出する必要が

あったが、時間的理由から教育委員会には、事後報告という形になった。

このため、今回は十分手続きを確認して実施していく予定である。 
山岡委員：始めてのケースであるので、更新する場合、教育委員会の権能を十分確認して

進めていただきたい。 
松嶌委員長：今回は議案でないため審議は不要であるのでないか。 
世森課長：更新の場合でも、教育委員会に諮る必要があるため、方針が固まってから再度

議案として審議していただきたい。 
山岡委員：教育委員会としての指定管理に対する責任を明確にしていただきたい。また、

市長部局と手続き的に相違があるため、手続きを十分確認していただきたい。 
 
大東中学校体育館改築工事の進捗状況について 
 
中谷課長より進捗状況の概要説明 
 
学校給食懇談会後の経過について 
 
中谷課長より概要説明 
松嶌委員長：９月に議会に提案するにあたり、教育委員会としての給食に対する考えを共

通理解が必要と考えるため、事務局としての提案内容を教えていただきたい。 
中谷課長：現在まで、数度懇談会を実施し方針検討しているが、今回のフォーラムを通し

て最終的な計画案を策定していきたいと考えている。 
松嶌委員長：フォーラムを開催して、市民の意見を聞くのか。 
中谷課長：参加者の意見は聞く予定をしている。 
松嶌委員長：教育委員会が提案する限りは教育委員会として方針を示す必要があるのでな

いのか。 
清水部長：建設費の関係や給食の安全性から考えると、新しい給食センターを設置する方

向が望ましい旨を、伝える必要があると考えている。 
松嶌委員長：具体的にセンター方式にする理由を教えていただきたい。 
清水部長：ウェット方式は病原菌の発生率が高いため、ドライ方式へ必然的に変更する必

要があるが、現在の自校方式のままドライ方式に変更するには莫大な建設費が

必要となる。 
松嶌委員長：経済面だけでなく、多面的な方向から整理検討する必要があるのでないか。 
山岡委員：教育長の議会での答弁を確認すれば教育委員会の方針は示されているのでない



か。 
瀨戸川教育長：O157 の事件以降ドライ方式以外の給食施設では補助金はでない。給食施設

で一番必要な部分は安全な給食であり、市の方針としては安全なフルドラ

イ方式に改修していく予定であるが、今度のフォーラムで意見を確認して

結果を踏まえて検討していきたい。 
松嶌委員長：フォーラムにあたってセンター方式と自校方式との比較を明示する必要があ

る。 
戸田委員：財政的な問題とのことだが、全国的な自校方式、センター方式の数を教えてい

ただきたい。フルドライ方式が必要とのことだがフルドライ方式にすることと

の通知等はどこにもない。８月１５日の広報に旧近江町の給食施設は老朽化し

ていると記載がされているが、旧町時代にも安全性を考えドライ方式への転換

はしており、広報の内容には問題があるのでないのか。 
中谷課長：フルドライ方式とは米原給食センター施設を基準に判断しているため、息長小

学校はフルドライではなく、ドライ方式での運用と認識している。その他の施

設についてはウェット方式と判断している。 
松嶌委員長：ドライ方式に変更した場合、施設だけでなく、職員の意識も徹底する必要が

ある。 
瀨戸川教育長：現段階ではセンター方式、自校方式のどちらがよいかという判断はできな

いため、最終的に議会での判断となる。 
松嶌委員長：センター方式か自校方式かの提案は教育委員会がする必要があるのでないか。 
戸田委員：センター方式を導入した場合、ふたば幼稚園もセンター方式となるのか。 
中谷課長：ふたば幼稚園もセンター方式となる。 
戸田委員：いぶき幼稚園増設には厨房室を設置するが、自校方式とならないのか。 
瀨戸川教育長：０、１歳児を対象とした、離乳食用の厨房である。 
中谷課長：さきほどの自校方式、センター方式のデータであるが、県内のデータでは、セ

ンター方式７２％、自校方式２８％という状況である。 
瀨戸川教育長：材料の納入価格は近江町が高くなる。大手納入業者は採算のとれる給食セ

ンターのほうへ逃げてしまう 
松嶌委員長：大手業者のほうが金額的に有利となるのか。 
中谷課長：大手業者のほうが安価で納入できる。 
戸田委員：センター方式のメリットに職員の増加が図れるとあるが、実数はどうか。 
瀨戸川教育長：センター方式とした場合、施設規模も大きくなり、職員が集中してくるた

め、結果的に人数は増加してくる。 
戸田委員：内容を見ると職員を増やして対応すると読み取れてしまう。 
瀨戸川教育長：アレルギー対策が十分実施できていないため、専門の職員による対応が必

要と考えている。 
山岡委員：近江地区に配布されたチラシに柏原小学校教諭と記載され、公務員の肩書きが

記載されているが問題あるのでないか。 
松嶌委員長：今後も同じ問題が発生する恐れもあるため、法的に問題があるのか十分確認

しておく必要がある。 
 
学校施設・敷地内における喫煙について 
 
戸田委員：保育園は喫煙できて、幼稚園は喫煙できないのか。 
瀨戸川委員長：幼保一元化も進めているため、保育園とも協議し検討する。 
 



○市立学校園の運動会について 
 
安田課長より概要説明 
 
○教職員の全員研修会の報告 
 
中学校海外派遣の報告 
 
○次回定例教育委員会 
 

９月１５日午後３時００分より 
 
 
 
 

以上をもって第８回定例教育委員会を１６時２５分に終了した。 
 
 
 
 
 

平成  年  月  日 
 

上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 
教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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